

ATAS

ATA NÚMERO DEZASSEIS

Ao décimo oitavo dia do mês de Dezembro do ano de dois mil e vinte, pelas vinte e uma horas e trinta minutos, na sede da Junta de Freguesia de Ceira, sob a presidência de Maria Elisabete Simões Santos, reuniram em assembleia ordinária ao abrigo do artigo nº11, da lei nº 75 de 12 de Setembro de dois mil e treze, os membros da Assembleia de Freguesia, com a seguinte ordem de trabalhos:

I – Período Antes da Ordem do Dia

II – Período da Ordem do Dia

- 1) Leitura, discussão e votação da ata da sessão anterior.
- 2) Apresentação, discussão e votação das Grandes Opções do Plano e Orçamento para 2021 e Mapa de Pessoal.
- 3) Informações.

III – Período Pós Ordem do Dia

Estiveram presentes, Elisabete Santos, Celso Pereira, Rui Gomes, José Martins, Luís Amado, Olinda Maia, Dinis Amado, Jorge Vieira e Sérgio Pereira. Pelo executivo da Junta de Freguesia de Ceira (JFC) marcaram presença Fernando Santos, Fernando Almeida e Júlia Antunes.

A Sr.^a Presidente da Assembleia de Freguesia, deu as boas vindas a todos, lembrando que esta será a última Assembleia do ano de dois mil e vinte. Informou que, pelas circunstâncias pandémicas especiais em que vivemos, se mantêm as normas da Direção Geral de Saúde, contribuindo para a gestão da segurança dos presentes. Apelou à capacidade de síntese nas intervenções, nomeadamente nas perguntas e respostas.

I - PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA

Solicitaram a palavra os Srs. Sérgio Pereira, José Martins, Jorge Vieira e Luís Amado.

O Sr. Sérgio Pereira perguntou se a Junta de Freguesia de Ceira (JFC), poderá interceder junto da Câmara Municipal de Coimbra (CMC), para agilizar a recolha de monos que são

depositados junto aos contentores do lixo, na maior parte dos lugares da freguesia. Manifestou dúvidas sobre se as pessoas conhecem o procedimento da entrega de monos e é da opinião que este facto tem implicações para a saúde pública. -----

Questiona ainda a segurança na Rua do Casal Velho, no troço situado entre a última casa das Vendas de Ceira e a primeira da Boiça, sendo de opinião que a solução não será fácil, sugerindo a colocação de grades de proteção, o que tornaria a rua mais segura. -----

Manifestou ainda o seu agrado pelo presépio construído na entrada da Freguesia, referindo ser muito digno. -----

O Sr. José Martins, elogiou o presépio e referiu saber que imagens do mesmo chegaram aos mais variados locais do país e mesmo fora. Deixou a todos votos de um bom Natal e um bom Ano Novo. -----

O Sr. Jorge Vieira desejou a todos os presentes um bom Natal e um bom Ano novo. Sugere apenas que no presépio a palavra CEIRA, tenha melhor e mas uniforme iluminação. -----

O Sr. Luís Amado refere que o presépio dignifica a freguesia de Ceira. Relativamente aos monos depositados junto aos ecopontos, é da opinião que todos nos devemos preocupar e responsabilizar pelos procedimentos de depósito dos mesmos. -----

O Sr. Presidente da JFC referiu também que os depósitos de monos, nos devem preocupar e responsabilizar a todos. Relembra que os Serviços de Higiene da CMC, semanalmente recolhem estes objetos incorretamente depositados junto dos contentores do lixo e ecopontos, quer por habitantes da freguesia, quer por outros, bastando para isso o contacto telefónico e marcação com os Serviços de Higiene da CMC. Referiu ainda a falta de civismo de quem assim procede e informa não ser legalmente possível uma localização própria para este efeito. Sobre a Rua do Casal Velho, informou que a situação é do conhecimento da CMC, que já visitou o local e que a intervenção poderá ser a colocação de grades ou a construção de um muro gavião, estando dependente da cedência de terreno por parte de um proprietário. -----

II - PERÍODO DA ORDEM DO DIA -----

- 1) Leitura, discussão e votação da ata da sessão anterior. -----

ATAS

Após leitura e discussão da ata número Quatorze, esta foi votada e aprovada por unanimidade.

2) Apresentação, discussão e votação das Grandes Opções do Plano e Orçamento para dois mil e vinte e um e mapa de pessoal. -----

O Sr. Presidente da JFC enquadrou o referido documento, fazendo um resumo à Assembleia dos assuntos mais relevantes nele contidos. Referiu e realçou o substancial aumento de oitenta mil euros no plano e orçamento para dois mil e vinte e um, correspondente aos acordos e transferência de competências da CMC. Informou também da disponibilidade da JFC para constituir um fundo social de emergência da freguesia, se e quando necessário. -----

Informou também que está orçamentada a contratação de mais um funcionário para a JFC, considerando-se ainda a possibilidade de outra contratação, de acordo com a necessidade, no decorrer do ano. -----

Considerou que, globalmente, a negociação foi muito vantajosa para a freguesia, tornando o orçamento um dos mais favoráveis dos últimos anos. -----

Solicitaram à palavra o Sr. Sérgio Pereira, Jorge Vieira e José Martins. -----

O Sr. Sérgio Pereira referiu reconhecer a competência técnica deste plano e orçamento. Questiona a pertinência de um plano plurianual, quando no decorrer do ano de dois mil e vinte e um se irão realizar eleições autárquicas. -----

Referiu ainda que as obras relativas aos diversos planos anteriores, deveriam estar concluídas e que ainda estamos a executar obras de dois mil e dezanove, tendo a expectativa que as de dois mil e vinte, possam ficar concluídas antes das próximas eleições. Reforçou a necessidade de contratar mais pessoas para a JFC, porque, em sua opinião, as pessoas são determinantes e entende que com este orçamento haverá possibilidade de mais contratações. Manifestou que, em sua opinião, a entrada de Ceira está bonita, sugerindo a mesma intervenção nas restantes localidades. Questionou ainda se nas zonas de maior dimensão, as limpezas serão efetuadas por pessoal da JFC ou de empresas contratadas. -----

Perguntou a que se deve o aumento da despesa de capital. -----

Mostrou preocupação relativamente às associações, sendo de opinião que as verbas a disponibilizar deveriam ser reforçadas e também sugere que deveria haver um apoio motivacional junto destas, para que mantenham a sua atividade. -----



O Sr. Jorge Vieira disse não ter nada a referir sobre os documentos apresentados. Relativamente às obras, manifestou desagrado de estas se estarem a acumular em ano de eleições. Foi de opinião que se desperdiçaram recursos, por as obras não terem sido executadas em tempo devido, com algum prejuízo para a freguesia. -----
Solicitou ainda o envio do mapa de pessoal por correio eletrónico. -----

O Sr. José Martins congratulou-se com o aumento de verbas evidenciado no orçamento apresentado e perguntou se as mesmas serão disponibilizadas em tranches ou na sua totalidade. -----

O Sr. Presidente da JFC respondeu às questões colocadas: -----
Reconheceu que o orçamento é ambicioso, esperando que ele se possa concretizar. Disse esperar que até ao final de outubro de dois mil e vinte e um, se ultimem as obras que estavam por executar, nomeadamente as obras de alargamento do cemitério. -----
Relativamente ao parque infantil e geriátrico, informou que vai ser construído no local pretendido e com as condições necessárias. Além destes, foi possível também adquirir uma casa, construir ossários e tem a expectativa que, até final do mandato, se concretize a execução da ligação entre a JFC e a igreja, onde irá nascer uma praça. -----
Reconheceu que não se fez tudo o que estava previsto, mas fizeram-se outras obras e intervenções importantes e prioritárias. -----
Relativamente às limpezas das ruas, esclareceu a dificuldade de escassez de recursos, pelo que se optou por contratar este serviço. -----
Em relação ao pedido de ajuda para colmatar as dificuldades das associações, referiu terem sido já apoiadas, prevendo-se outras ajudas. -----
No que respeita às obras, manifestou opinião que as mesmas já deveriam estar executadas e deviam ter sido concluídas nos anos previstos, referindo que nada foi desperdiçado. -----

O Sr. Sérgio Pereira afirmou que todas as obras deveriam ser realizadas, acreditando que o parque infantil e geriátrico se realizará, mas disse ter pouca convicção relativamente à execução das restantes. Sobre o associativismo, o que pretendia dizer e reforçar era que, para além do apoio financeiro, devia disponibilizar-se também apoio motivacional-----

Procedeu-se, de seguida, à votação das Grandes Opções do Plano e Orçamento para dois mil e vinte e um e mapa de pessoal, tendo sido aprovado por maioria, com o seguinte resultado: ---

ATAS

Abstenções – três -----

Votos a favor – seis -----

3) Informações -----

O Sr. Presidente da JFC informou que, na noite de passagem de ano, se realizará uma sessão de fogo-de-artifício, com oito minutos de duração, em local a designar e com o cumprimento de todas as regras de segurança. -----

Relativamente à dúvida colocada pelo Sr. Martins, o sr. Presidente da JFC, esclareceu que as verbas são atribuídas mensalmente. -----

III – Período Pós Ordem do Dia -----

Solicitaram a palavra os Srs. Eduardo Santos, Fernando Videira e Tiago Batista. -----

O Sr. Eduardo Santos informou que, na rua da Boiça, há muita erva que precisa de ser cortada e questionou se existe algum plano para manutenção e limpeza das fontes, designadamente a da Boiça. -----

O Sr. Fernando Videira, pede que sejam reforçadas as marcações das passadeiras, nas ruas Dr. Chaves e Castro e de Tomar. -----

O Sr. Tiago Batista perguntou para quando a reposição de ecopontos na Rua da Longra, qual o ponto da situação da cobertura de fibra ótica na freguesia e para quando a colocação de rails de proteção no muro de gavião na Rua da Boiça. -----

O Sr. Presidente da JFC esclareceu que, por falta de recursos, tem sido difícil manter a limpeza das ruas, mas espera-se a resolução, para breve desta situação. Relativamente às fontes informou que irão ser intervencionadas, começando-se pela da entrada de Celra. -----

Informou que as Passadeiras já começaram a ser remarcadas e na Boiça e S. Frutuoso irão ter sinalização luminosa. Solicitou a colocação de passadeiras junto à paragem do autocarro na Rua de Tomar, nas traseiras da farmácia e junto ao edifício da conferência de S. Paulo. -----

Sobre os ecopontos que foram sendo destruídos, prevê-se nova reposição para breve. -----



Sobre a fibra optica constata-se que já estão a passar cabos em alguns locais, aguardando-se a finalização dos trabalhos. Relativamente ao muro de gavião na Boiça, irá ser colocada proteção. -----

Não havendo nada mais a tratar, a Sr.^a Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia deu por encerrados os trabalhos, agradecendo aos elementos da assembleia, a participação e contributos dados nesta reunião. Informou que a próxima Assembleia de Freguesia, fica prevista para o dia 23/4/2021 na sede da JFC. -----

A Presidente da Mesa da Assembleia

O Primeiro Secretário

O Segundo Secretário

Para Diabete Simões Santos
[Signature]
[Signature]